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La crisis pega duro en los bolsillos de las familias, mien-
tras candidatos y candidatas se preparan para las elecciones.
La deuda impagable y el ajuste con el FMI constituyen el nudo
gordiano que ni el gobierno ni la oposición están dispuestos a
cortar.

La deuda contraída con el FMI por el gobierno de Mauricio
Macri, legalizada por el de Alberto Fernández, más los com-
promisos con los bonistas privados y con el Club de París, son
el origen del ajuste que sufren las mayorías populares.

El préstamo del FMI fue el más escandaloso e irregular,
pues no pasó por el Congreso como marca la Constitución
Nacional. Además el propio organismo violó su estatuto al
autorizar un préstamo, el más grande de su historia otorgado a
un solo país, todo ello durante la administración de Donald
Trump, para permitir la reelección de su amigo Macri.

Pero esa ilegitimidad de origen fue legalizada con el acuer-
do que el Frente de Todxs hizo aprobar en el Congreso, con el
voto de Juntos por el Cambio. Así, se legitimó una deuda que
además de ilegal y fraudulenta, solo sirvió para la fuga de divi-
sas. Según el informe del Banco Central de mayo de 2020,
entre 2015 y 2019 se fugaron de la Argentina 86.200 millones
de dólares. Nada se investigó para sancionar a sus responsa-
bles.

Ajuste
Al momento de votarse el acuerdo, el ministro de Econo-

mía Martín Guzmán lo mostraba como algo “positivo” por-
que no habría reforma laboral ni previsional, ni privatización
de empresas estatales. Sin embargo, a menos de un año, la
realidad muestra que hay un tremendo ajuste y que el mismo
se descarga con más brutalidad sobre las espaldas de los que
menos tienen.

El actual gobierno está aplicando ese ajuste y un eventual
triunfo de JxC en octubre, agravaría aún más la situación. Los
candidatos y candidatas de ese espacio, prometen sin rubori-
zarse, que sus primeras medidas profundizarán ese ajuste, co-
menzando por la reforma laboral que tanto le pide el
empresariado.

Deuda impagable
Según la Secretaría de Finanzas, la deuda total alcanzó en

diciembre de 2022, el récord de 396.539 millones de dólares,
con un incremento en ese año de 33.358 millones. La deuda
con el FMI pasó de 40.952 millones de dólares en diciembre
de 2021 a 45.707 millones a fines de 2022, mientras que los
pagos de intereses a ese organismo fueron de 1.721 millones
de dólares, de un total de u$s 7.629 millones que se pagaron
en todo el año pasado.

Según el economista Horacio Rovelli, en base a la ley de
Presupuesto 2023, Argentina tiene que pagar, entre importa-
ciones y deuda, el equivalente a 100.000 millones de dólares.
Los ingresos por exportaciones (según lo presupuestado para
este año) serían de 105.000 millones de dólares, aunque la
sequía va a reducir esta cifra.

Hasta sectores del gobierno plantean que la deuda con el
FMI, se ha tornado “impagable”. JxC no lo dice abiertamente,
pero es de suponer que un eventual gobierno suyo haría nue-
vas “reestructuraciones” con más desembolsos e intereses.
Estos son usurarios, mientras la tasa para préstamos en dóla-
res en EEUU no llega al 1%, el FMI nos cobra el 7,43%.

Y lejos de pagar, la deuda aumenta. Según la Secretaría de
Finanzas, en diciembre la deuda total de la Administración
Central aumentó u$s 11.846 millones, es decir, un 3,1% men-
sual. El mayor incremento fue en moneda extranjera (u$s 6.308
millones) mientras que en pesos el aumento fue de u$s 5.538
millones.

Es el cuento de nunca acabar, con la dolorosa diferencia
que no se trata de ningún cuento, sino de la dura realidad.

Precios injustos
El programa Precios Justos demostró su ineficacia en el

primer mes: la inflación saltó al 6%, muy lejos de la
desaceleración prometida por el ministro de Economía Sergio
Massa, de llegar al 3% en abril. Ahora el viceministro Gabriel
Rubinstein dice que ese porcentaje recién llegará a fin de año.

Los alimentos superaron ese porcentaje, lo que se reflejó
en los costos de la Canasta Básica Total y de la Canasta de
Indigencia: ambas aumentaron un 7,2%. Y eso fue una cons-
tante durante el último año, mientras la inflación en 2022 fue
del 94,8%, la CBT aumentó un 108% y la de indigencia, un
109,8%.

Es que la inflación castiga con mayor crudeza a los secto-
res más pobres, pues destinan la mayor parte de sus ingresos
para alimentos, que son los que más aumentaron. En enero, el
filet de merluza subió 14,2% y la carne picada 7,7%; el toma-
te redondo subió 64,8%, la naranja 49,8%, la manzana 31%,
la papa 24,7%, la leche 7,5% y la harina de trigo, 9%. Todo
ello solo en un mes y son alimentos producidos en nuestro
país. Sus precios están muy por encima de lo que pueden pa-
gar quienes aquí vivimos.

Estos números explican por qué no disminuyen los índi-
ces de pobreza: un 37% de nuestro pueblo se encuentra en esa
condición. La CBT, que marca ese límite, llegó en enero a la
suma de 163.539 pesos, muy superior a los ingresos medios
de la mayoría de la población. Y con mayor incidencia en ni-
ños, niñas y adolescentes, donde llega al 60%.

Es la paradoja de vivir en un país productor de alimentos y
tener a nuestras infancias sin acceso a una alimentación con
los nutrientes que necesita.

En una burbuja
Mientras la realidad se presenta tan dura para las clases

bajas y medias, la dirigencia de los partidos mayoritarios está
en una burbuja. Las consultoras de opinión se quejan porque
la gente no contesta las encuestas telefónicas ni presenciales.
La opción “no sabe/no contesta”, tiene un porcentaje muy alto
respecto a candidatos y espacios políticos que se intentan me-
dir.

La nefasta experiencia del cuatrienio macrista está muy
cerca en el tiempo, como para que haya entusiasmo por esa
opción; y la gestión del gobierno nacional ha dejado el tendal
de decepción. La reciente reunión de la mesa del FdT fue en
realidad del PJ porque el resto de los partidos de la coalición
no fueron invitados, como se quejó Juan Grabois, del Frente
Patria Grande. El documento que salió de ese cónclave fue
calificado de “tibio” hasta por periodistas amigos del gobier-
no. Lejos de abordar un programa para salir de la crisis con
algún alivio para la población, se acordó iniciar una “campa-
ña antiproscripción” para que Cristina acepte ser candidata a
presidenta, cuando la propia interesada ya dijo que no lo será.

Por Irina Santesteban

Problemas
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El juicio y la condena por el asesinato del pequeño Lucio
Dupuy abrió un fuerte debate en todo el país en virtud de la
conmoción social que provocó el caso. En una sociedad cruza-
da por ásperos enfrentamientos políticos, económicos, sociales
y hasta deportivos, con frecuencia exacerbados a niveles inau-
ditos por actores mediáticos más interesados en obtener puntos
de rating que puntos de acuerdo, era inevitable que este
traumático homicidio también terminara siendo pasto de aque-
llas fieras. Fue así que hubo voces que procuraron elevar la
discusión pública abordando temas y problemas sensibles como
el de los prejuicios de género presentes en el aparato judicial,
las falencias de los organismos públicos a la hora de proteger a
las infancias en riesgo o el sistema penitenciario como lugar de
resocialización o de castigo. Pero también hubo un fuerte coro
que buceo en las aguas de las emociones más violentas, que
pretendió igualar conceptos de justicia y venganza y se posicionó
en el lugar de las víctimas como si fuera el único que otorga
autoridad para hablar de lo sucedido. Como si el ejercicio del
derecho y de la administración de justicia no hubieran evolu-
cionado históricamente en un proceso de institucionalización
estatal para superar el estadio de la vendetta.

El informe sobre la visita a nuestra provincia del Comité
Nacional para la Prevención de la Tortura, divulgado por este
diario, muestra las falencias que tiene el sistema carcelario
pampeano. Es un documento oportuno que -ojalá- pueda servir
para ilustrar cómo son las condiciones de vida de los condena-

dos y qué se puede esperar de su tránsito por esos recintos. Es
cierto que La Pampa no es de las que peor está en la materia,
pero aún así la demanda del CNPT fue taxativa: el Estado pro-
vincial debe crear su propio sistema penitenciario para no de-
pender de otras jurisdicciones que condicionan el uso de sus
instalaciones. Casos de maltrato, apremios, hacinamiento o tras-
lados a otras provincias, tal como informa el Comité, son fre-
cuentes y deberían sensibilizar a la sociedad a la hora de recla-
mar que caiga el peso de la fuerza punitiva del Estado sobre
quienes han violado la ley. Hay una progresión de las penalida-
des en función de la gravedad del delito cometido, y nadie pre-
tende que ningún crimen quede impune. Pero los prejuicios
sociales, raciales o de género, junto a una demagogia punitivista
presente en no pocos dirigentes políticos, periodistas y "exper-
tos" de todo tipo han estimulado una suerte de competencia por
ver quién exige más ensañamiento carcelario. El "que se pu-
dran en la cárcel" parece avanzar a paso redoblado y en no po-
cos casos con independencia de la transgresión cometida. Mu-
chos se consideran autorizados a hablar de "prisión perpetua" o
de "reclusión por tiempo indeterminado" o de "agravantes" sin
conocer estrictamente su significado y con el único fin de ex-
presar un sentimiento de solidaridad con las víctimas.

No está mal esa identificación, esa muestra de empatía con
el que sufre, el problema surge cuando se manipulan
mediáticamente esas emociones por parte de quienes preten-
den imponer su propia versión de la ley.

Sobre
las penas
y las
prisiones
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Por Miguel Peiretti
El mercado de seres humanos

abonado principalmente por la in-
fancia, usada en compra-venta
para la filmación pornográfica, son
hechos que se repiten en los últi-
mos tiempos en Morteros y Brink-
mann.

Esas ataduras del siglo XXI
que acechan a las niñas y los ni-
ños como un monstruo sagrado
que recauda millones de dólares
en el mundo, viene siendo repor-

tado por el Centro Nacional para
Niños Desaparecidos y Explotados
con sede en Estados Unidos, cada
vez con mayor frecuencia en Mor-
teros y Brinkmann, pero a pesar
de ese crecimiento no se alerta ocu-
pación y menos aún preocupación,
razón por la que no es parte de la
agenda de los gobiernos locales.

En los últimos años, con el
gran avance tecnológico más allá
de los beneficios que Internet ofre-
ce, a la par de ellos nacieron nue-

vas problemáticas a raíz de esta
creciente comunicación en línea,
donde la niñez está inmersa en un
ámbito particularmente peligroso
y potencialmente dañino.

La pornografía infantil es una
aberrante actividad, en la que se
utilizan a niñas y niños para la
producción de material audiovi-
sual realizando distintos tipos de
c o n t e n i d o s
sexuales. La
red de distribu-

ción a nivel mundial va desde fo-
tos tanto digitales como impresas,
diapositivas, grabaciones, conver-
saciones e inclusos relatos donde
se describen escenas sexuales. Se
trata de un negocio que genera
grandes cantidades de dólares. El
mismo está extendiendo sus ten-
táculos en la región

La Internet también posibilitó
el aumento de la comunidad de
pedófilos y su capacidad para in-
filtrase en el ciberespacio y obte-
ner de distintas maneras el mate-
rial pornográfico, bien sea hacién-
dose pasar por menores en las re-
des sociales y tener un contacto
más directo con sus víctimas en-
tre otras acciones. Como así tam-
bién los líderes del negocio movi-
lizan el despertar pedófilo de ado-
lescente y jóvenes para la multi-
plicación del negocio.

La Ley penaliza a quienes ac-
túen de forma directa o indirecta
en la producción, distribución,
comercialización y difusión de es-
tos contenidos. A partir de los re-
portes provenientes de Estados
Unidos cuando estos logran detec-
tar los movimientos se inician in-
vestigaciones desde la justicia, lo-
grando iniciar causas contra algu-
nos de estos criminales.

Rachel Holway politóloga, ac-
tivista y comunicadora social, In-
tegrante de «Alerta Vida», una
ONG que lucha contra la trata y el
abuso sexual infantil, sostiene que
estos crímenes no se resuelven con
la cárcel, porque tras las rejas con-
tinúan corrompiendo criaturas en

línea desde su celular o computa-
dora. «El pedófilo no se «arregla»
por más años de cárcel que le den:
va a abusar mientras pueda y
mientras esté vivo».

Por otra parte señaló que en
Argentina hay un 80% de niños,
niñas y adolescentes que han su-
frido acoso sexual en las redes so-
ciales.

Algunos datos señalan que la
Argentina es uno de los países que
más tráfico de pornografía infan-
til genera, con 185 vídeos por día,
lo que nos pone ante un universo
de un daño altísimo, de víctimas.
Algunas de esas producciones se
realizan entre nosotros, donde
cualquier niña o niño podría ser
víctima de esas desgarradoras pos-
tales.

Ante esa ferocidad del sistema
es necesario seguir construyendo
esperanzas para que la pornogra-
fía no pase a ser moneda cotidia-
na como lo están siendo otros te-
mas que vienen arrancado parte
del futuro de la adolescencia y la
juventud.

Poner un alto a esta calamidad
que afecta tanto la dignidad sexual
de la niñez y además, les deja hue-
llas permanentes en su psiquis de
los semejantes actos a los que pue-
dan ser sometidos es necesario que
todos estemos en alerta ante cual-
quier indicio, pero al mismo tiem-
po es prioritario que se forme para
la prevención tanto a quienes pue-
den ser víctimas como a las fami-
lias para prevenir sobre lo que pue-
de ocurrir en el ciberespacio.

Se ignora a la niñez ultrajada
con filmaciones que se difunden
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Planificá tus viajes
CATARATAS DEL IGUAZU
Salidas: Marzo.
Bus Semicama. 3 noches con
desayuno. Coordinador.
Excursiones.
Precio: desde $45.900.-

BRASIL COMBINADO
Gramado, C anela, Torres, Sierras Chicas y  Playa
Salida: 4 de Marzo
Bus Semicama- 07 Noches de
Alojamiento 1/2 pensión. Ex-
cursiones. Asistencia médica.
Precio: desde U$D 630.-

MAR DEL PLATA
Salidas: Todos los viernes desde Morteros.
Bus Charter 100% cama. 07
noches con 1/2 pensión. Coor-
dinador. Asistencia médica.
Precio: desde $ 96.599.-

Turismo Mutual Tiro Federal Morteros
Tel 03562-402300/Cel.: 3562-409847 E-mail: turismo2@mutualdeltiro.com.ar

SAN MARTÍN
DE LOS ANDES

Salida: 12 y 19 de Marzo.
Bus Charter Mix–05 Noches con
desayuno. Coordinador. Asisten-
cia al Viajero. Excursiones.
Precio: $69.890.-

COPAHUE + VILLA PEHUENIA
Y RAFTING, PATAGONIA ARGENTINA

Salida: 7 de Marzo.
Bus Semicama–07 Noches con 1/2 pensión. Excursiones.
Precio: desde $260.000.-

Se profundiza la interna en el
radicalismo de Morteros al negar-
se el briismo a firmar la documen-
tación para presentar en el comité
provincial la realización de la in-
terna para la elección de intenden-
te municipal.

Valeria Gandino la candidata
del briismo quien primero se ne-

gaba a que los afiliados y simpati-
zantes concurran a las urnas para
resolver quien es la candidata o el
candidato a intendente, plantean-
do que se resuelva mediante una
encuesta, ahora intenta evitar o
demorar la realización de la elec-
ción interna que había sido fijada
para el próximo 2 de abril

El ar-

gumento utilizado por el briismo
para negarse a firmar la documen-
tación para dar inicio al proceso
eleccionario interno de acuerdo a
lo manifestado por Valeria
Gandino es que necesitan
interiorizarse sobre el tema con las
autoridades del comité provincia.

Cabe señalar que José Bría, el
jefe de Valeria Gandino es el pre-

sidente del comité departamental
de la UCR, debería conocer deta-
lladamente los pasos que se deben
seguir para llevar adelante un pro-
ceso democrático interno, pero su
candidata evidencia de acuerdo a
su declaraciones que no tiene co-
nocimiento sobre el tema o que no
confía en su jefe.

Autoridades sorprendidas
Por otra parte la presidenta del

Comité local, Mónica Williner,
quien es la esposa del otro candi-
dato Gabriel Manavella aseguro
que cuentan con la reglamentación
y la documentación para realizar
la elección interna entregada por
el comité provincia

Lo que llamo la atención es que
el Comité Provincia no solo con-
cedió audiencia a Valeria Gandino,
sino que también convoco a
Mónica Williner y a Gabriel
Manavella, cuando hubo acuerdo
en reunión local de llevar adelan-
te la elección interna, por lo que
podría tratarse de una nueva es-
trategia para evitar que los radi-
cales elijan a sus candidatos para
en nombre del consenso utilizar el
dedo para nominarlos.

En ese sentido en declaracio-
nes a FM República, Mónica
Williner manifestó que «El comi-
té provincial, igual que el comité
local, puede dar las herramientas
para llegar a un acuerdo y elegir
un candidato, pero no puede ele-
gir o imponer un candidato» y
puso en dudas que las elecciones
puedan realizarse el 2 de abril

En declaraciones a Radio Cen-
tro Morteros, Williner enfatizó que
«Hay un acta firmada por los inte-
grantes de la reunión y el Inten-
dente Bría se retiró; le consulté si
estaba de acuerdo y dijo sí.» Pero

después «Se trabó por-
que Valeria no quiso fir-
mar, porque pidió una
reunión con Carasso».

Así mismo puntua-
lizó que como presiden-
ta del partido asistió la
reunión, pero no para
conocer como son los

El Briismo intenta desarticular
la interna en el radicalismo de Morteros

pasos que se deben seguir para rea-
lizar una elección, porque ya lo
sabe, además de estar el comité
provincia en conocimiento porque
mantienen contacto permanente
con el presidente, la secretaria y
la junta electoral. «Solo falta que
el Ejecutivo municipal fije la fe-
cha de las elecciones municipales,
el resto está todo en orden»

Pidió la presidenta de la UCR
que se utilice el voto para la defi-
nición de los candidatos y que «se
elija son miedo a las amenazas o a
los dichos»

La existencia de amenazas
pondría de manifiesto la existen-
cia de mecanismos con falta de
transparencia para resolver ante el
fracaso de imponer el marketing
político a través de encuestas

La negación
Gandino que niega todo, ase-

gura que solo se trata de tener se-
guridad de lo que tiene que firmar,
señalando que no demora su plan-
teo la realización de la elección.

Al sostener la realización de
una encuesta vinculante en lugar
de una elección interna, justifica
la misma en las complicaciones
que implica la realización de una
elección y los roces que esta gene-
ra, mientras que Gabriel
Manavella desde un primer mo-
mento plantea que tienen que ser
los afiliados a todos los partidos
que integran Juntos por el Cam-
bio y  los independientes  quienes
resuelvan si él tiene que ser el can-
didato.

Gandino logró su meta
Finalmente en la reunión rea-

lizada en Córdoba, Valeria
Gandino logró su objetivo, demo-
rar la realización de la elección
interna, ya que establecieron que
el intendente, jefe de Valeria
Gandino, debe convocar a eleccio-
nes municipales para desde el co-
mité provincia aprueben la fecha
de la elección interna, debiendo
además conformar la alianza «Jun-
tos por el Cambio», algo que es

poco probable pueda concre-
tarse antes del 2 de abril.

Abandonos
En el medio de la inter-

na la concejal Sandra
Cagliero renuncio a su ban-
ca y a la vice presidencia del
comité local, argumentando
motivos personales, sin ren-
dir cuentas al pueblo que la
votó, las causas reales por la
que resolvió abandonar el
mandato que la ciudadanía
le otorgo.

El briismo estaría utilizando todo tipo de estrategia para evitar que sus afiliados
y simpatizantes elijan a los candidatos en una elección interna para imponer a
Valeria Gandino como candidata a intendenta
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Las actividades tradicionalis-
tas se iluminan con la voz del ani-
mador junto a la efusividad del
relator de la jineteada y las rimas
improvisadas del payador para
hacer crecer el entusiasmo del pú-
blico. Entre ellas el relato de Da-
niel Pipino de Suardi se hace es-
cuchar en los escenarios y el eter

En su niñez comenzó a reco-
rrer el mundo tradicionalistas con
las agrupaciones gauchas, en su
juventud montando para la prác-
tica del deporte de la jineteada,
actividad que tuvo que abandonar
por su enfermedad de reuma in-
feccioso en las articulaciones. Es
tal vez el profundo amor por el
caballo y la defensa de las tradi-
ciones camperas lo que le dio la
necesaria fortaleza para seguir pi-

sando el campo de la jineteada
desde la palabra para narrar lo que
acontece como una gran acción
positiva frente a la adversidad.

«Me meto en el mundo tradi-
cionalista a los 10 años con las
agrupaciones gauchas en eventos
ecuestres, mis comienzos fueron
en la Estancia La Alicia de la fa-
milia Ortolano en Colonia Rosa,
después empecé a practicar el de-
porte de la jineteada y por una
cuestión de salud hizo que deje la
actividad, tengo un problema de
reuma infeccioso en las articula-
ciones» comenzó relatando sobre
sus inicios

Con los relatos todo empezó en
las juntadas en el campo, «Un poco
en chiste, empecé a meterme en la
piel de la persona que transmite

lo que pasa dentro del campo,
compañeros, jinetes actuales me
proponen que lo haga en forma
profesional, lo pensé, me instruí y
empecé a caminar para conocer el
ambiente, si bien ya tenía una for-
mación desde la práctica del de-
porte, transmitirlo es distinto, eso
determino a que el micrófono me
lleve en la actualidad a un medio
radial que va de la mano de difun-
dir los eventos, todo lo que acon-
tece en las reuniones paisanas»
manifestó señalando que en la ac-
tualidad además de relatar
jineteadas conduce un programa
radial para la difusión de los festi-
vales y sobre todo para dar voz a
los protagonistas de la mano de la
música del lito-
ral

Recuerda que su primer relato
fue el 18 de agosto de 2018 en
Colonia Dora, Santiago del Este-
ro en el predio «El Caure» del
tropillero Manuel Simi, «El me dio
la posibilidad de ganar en festiva-
les con el deporte de la jineteada
con caballos de su marca, enton-
ces le conté sobre mi problema de
salud que me obligaba a dar un
paso al costado y le manifesté mi
intención de relatar, así que me
convocó para que desarrolle mi
primera experiencia profesional
como relator en ese festival.»

A partir de ahí empecé a me-
terme en los escenarios, insistien-
do con el permiso de la gente que
estaba convocada a trabajar, em-
pecé a tener un poco de participa-
ción en el 2019, después aparece
la pandemia. Aproveche ese parate
para dedicarme a la instrucción, a
leer, a preguntar, utilice ese tiem-
po para cárgame de recursos y co-
nocimiento para tener una forma-
ción más amplia para encarar los
escenarios»

Es sobre finales de 2021 cuan-
do comienza a transitar por dis-
tintos festivales de Santiago del
Estero, Entre Ríos, Santa Fe, Sal-
ta, ya no como entrometido, sino
convocado por los organizadores
que valoran su labor. «El año 2022
fue muy fructífero y este año es
muy prometedor, tengo contrata-
ciones hasta noviembre».

Hacia adelante busca ser con-
vocado por festivales de renombre
con la finalidad de crecer en ni-
vel, más que en cantidad, «Traba-

je en un festival de San Lorenzo
en Salta, en nuestra ciudad tene-
mos un festival nuevo que confia-
ron en mi trabajo con una gran
convocatoria, estuve en las cabi-
nas de transmisión del festival de
Diamante en la red de Radio del
Litoral con un gran equipo, de acá
para a delante estoy abierto a pro-
puesta, para seguir creciendo».

«La cuestión radial nació por
curiosidad y en la actualidad la es-
toy viendo como un oficio, como
un medio de vida junto a los rela-
tos, es algo que me gusta mucho y
cada vez me voy interiorizando
más en todo lo que tiene que ver
con contenidos. La magia que tie-
ne la radio, no te lo brinda el festi-
val en vivo, es un mundo intere-
sante que empece a caminar hace
poco con un programa de lunes a
viernes que se llama «Canto, mate
y chamamé» en la FM de Suardi
que sale en los canales de
Brinkmann, Morteros, San
Guillermo, Villa Trinidad y una
radio de Rafaela, la primera radio
netamente chamamecera que tie-
ne esa ciudad, además vía redes,
venimos recibiendo mensajes de
distintos lugares del país, nuestra
finalidad es hacer escuchar la voz
del paisanaje, sobre todo donde se
pone de manifiesto la parte tradi-
cionalista en bien de la cultura y
la identidad de los pueblos» con-
cluyó manifestando Daniel Pepi-
no agradeciendo a su familia por
posibilitarle deshilvanar su pasión
por la actividad tradicionalista
desde el relato

Daniel Pepino un jinete de los escenarios tradicionalistas
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Fue declarada desierta la
licitación para la construc-
ción de Jardín de Infantes Nº
8203 de San Guillermo que
había sido realizada a fines
del año pasado

El hecho fue comunica-
do a la población por la
intendenta Romina López
manifestando que el proce-
so licitatorio se encontraba
paralizado e indicando que
al comunicarse con la
arquitecta que participo del
acto de apertura de sobres en
San Guillermo esta la dijo
que «la misma se cayó»

Por otra parte indico que
no existe una fecha certera
de una nueva convocatoria a
licitación para su posterior
adjudicación para la cons-

trucción del edificio del Jar-
dín de Infantes Nº 8203, so-
licitando al senador y al di-
putado del departamento San
Cristóbal al igual que a to-
dos los actores políticos para
que se inste a que se concre-
te nuevamente la licitación.

El presupuesto oficial al
realizarse la convocatoria era
de $ 131.444.792,09 con un
plazo de ejecución de 210
días calendario, pero las dos
ofertas que se presentaron
duplicaron el monto oficial
al cotizar Lida Elisabet
Massin $280.227.182,46; y
la empresa Juan Manuel
Campana $295.700.500,99.

Ante la diferencia entre
el presupuesto oficial y el
valor real es necesario reali-

zar una redeterminación en
el presupuesto oficial para
luego dar inicio al proceso
de convocatoria a una nueva
licitación por parte del Mi-
nisterio de Infraestructura,
Servicios Públicos y Hábitat,
a través de la Secretaría de
Arquitectura y Obras Públi-
cas, lo que significa todo un
trabajo administrativo con
sus correspondientes aproba-
ciones por lo que hasta el
momento no se brindó infor-
mación sobre el plazo que
demandará concretar una
nueva convocatoria, pero en
principio no sería en lo in-
mediato.

La secretaria de Arqui-
tectura de la provincia,
Leticia Battaglia al realizar-
se el acto de apertura de so-
bres destacó que «este jardín
lo están pidiendo hace más
de 25 años y hoy esa deuda
se comienza a saldar. Este
plan de infraestructura edu-
cativa es lo que nos pidió el
gobernador Omar Perotti y
la ministra Silvina Frana, y
trabajamos conjuntamente
con el Ministerio de Educa-
ción, pero los hechos vuel-
ven a extender los tiempos
de esa deuda incumplida con
la educación de los más pe-
queños.

El proyecto consta de una
superficie de 665 m2. Se de-
sarrolla en planta baja con
espacios destinados al nivel
inicial con secciones para 3,
4 y 5 años. La capacidad es
para 80 niños por turno.

Jardín de Infantes de San Guillermo
El gobierno provincial posterga

su construcción sin fecha

El edificio que el gobierno provincial prometió construir

La presentación del programa «Con-
sejos barriales de Seguridad» concretó el
municipio con el objetivo de articular en-
tre la comunidad y el Estado acciones con-
cretas

Se trata de una iniciativa que forma
parte del Plan de Seguridad Ciudadana y
Prevención del Delito diseñado por el Go-
bierno de la Provincia de Córdoba, con el
objetivo de resolver problemáticas barria-
les que afectan a la convivencia y a la se-
guridad y que son determinadas democrá-
ticamente por  sus integrantes.

El acto de presentación estuvo enca-
bezado por el intendente German Baldo y
el Secretario de Coordinación Territorial
Augusto Pastore quienes explicaron que
los consejos barriales se componen de or-
ganizaciones de la localidad y vecinos y
vecinas, que tienen un interés común: la
convivencia armónica y la seguridad para
todos los habitantes.

«La seguridad es un tema que nos com-
pete a todos. Desde el gobierno municipal
seguimos sumando e implementando ac-
ciones para construir, entre todos, una lo-
calidad tranquila, armónica y segura» ex-
presaron

Participación vecinal
Los consejos barriales tienen un rol

muy importante en el fortalecimiento del
tejido social ya que son espacios de en-
cuentro de vecinos, vecinas e integrantes
de los gobiernos provincial y municipal,
para trabajar de manera mancomunada e
integralmente en la construcción de una
sociedad más segura e inclusiva.

Cabe destacar que los consejos barria-
les de prevención y convivencia están den-
tro del plan Córdoba se encuentra, que tra-
baja en la seguridad ciudadana y preven-
ción del delito. Fue diseñado por el Go-
bierno de la Provincia bajo una nueva
mirada y estrategia sobre la política de
seguridad.

Durante los encuentros, con la parti-
cipación ciudadana se exponen las pro-
blemáticas sociales de los barrios que afec-
tan, principalmente, la convivencia y la
seguridad.

El objetivo principal es trabajar man-
comunadamente entre comunidad y Esta-
do para lograr mayor impacto y resultado
al momento de dar respuestas con accio-
nes concretas.

Freyre

Presentaron programa
«Consejos Barriales de Seguridad»

Al iniciar el ciclo lectivo
las calles de Colonia
Vignaud comienzan a po-
blarse de alumnas y alumnos
de nivel primario y secunda-
rio provenientes de distintas
poblaciones junto a los de la
localidad para recibir una
educación basada en la cul-
tura y el amor fiel al estilo
de Don Bosco para la forma-
ción de buenas personas y
buenos cristianos.

El Colegio María
Auxiliadora en su nivel pri-
mario, el Instituto
Agropecuario Salesiano
«Nuestra Señora del Rosa-
rio» (IAS) y el Centro de
Educación para el Adulto
reúnen a más de 500 alum-
nos en una población de unos
1100 habitantes entre zona
urbana y rural, significando
que muchas familias de otras
poblaciones de la provincia
de Córdoba, Santa Fe y San-
tiago del Estero eligen a las
instituciones educativas de
Colonia Vignaud para la
educación y formación de sus

hijos e hijas.
El IAS cuenta con más

de un centenar de pupilos
provenientes de distintas
poblaciones rurales, a los que
se les debe sumar a quienes
se hospedan en pensiones
familiares de la localidad,
mientras que los alumnos de
nivel primario de otras po-
blaciones van y vienen dia-
riamente generando un im-
portante movimiento en la
localidad junto a quienes
cursan en las modalidades
presencial y virtual para
adultos de distintas áreas ru-
rales de la jurisdicción

Al transformarse Colo-
nia Vignaud en uno de los
centros educativos más im-
portantes de la zona, desde
el municipio trabajan en el
fortalecimiento con el acom-
pañamiento de los proyectos
curriculares de cada una de
las instituciones instando al
desarrollo de políticas edu-
cativas insertas en el medio
en que se vive a los fines que
la formación que se brinda

tenga la capacidad de brin-
dar herramientas para el de-
sarrollo de la región.

En ese marco al ser el
IAS un centro de ensayos e
investigación técnica en lo
que tiene que ver con la ac-
tividad productiva rural,
hace que sea esta localidad
elegida por empresas para el
desarrollo de nuevas tecno-
logías, posibilitando que los
alumnos accedan a mayores
conocimientos transforman-
do a Colonia Vignaud como
un aportante de conocimien-
tos a través de universidades,
instituciones y empresas
para el mejoramiento pro-
ductivo. «Esto hace que al
concluir cada ciclo lectivo
sean muchas las empresas
que solicitan a egresados del
IAS para ocupar cargos de
importancia en los distintos
niveles, por lo que seguimos
trabajando y apostando el
crecimiento educativo de
nuestra localidad» destacó la
intendenta Evangelina
Vigna

Colonia Vignaud
Sus establecimientos educaciones

elegidos por las familias de la región
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Descubrieron un mural en la
Estación de Arte al cerrar los se-
minarios culturales de verano

Lo hicieron a través de un acto
encabezado por el intendente Hugo
Boscarol en la «Estación de Arte»
en la que plasmaron un mural de-
dicado a Suardi concretado en el
seminario, Proyecto «Mural
Cerámico».

El mismo fue descubierto por
sus creadoras en la «Estación de
Arte» acompañadas por las auto-
ridades municipales ante la pre-
sencia de vecinas y vecinos de la
ciudad

Así mismo cerraron el ciclo se-
minarios de verano que contem-
plo los programas  «Agua –
Vida… entrenando para la vida»,
«Tocando el cielo» – Acrotela y
Aro, Seminario de Danza:
«Theater Jazz», «Folclore», «Se-
minario de Zamba», «Yo Creo»…

Pintura y masas y Proyecto «Mu-
ral Cerámico», los que contaron
con una nutrida concurrencia du-
rante toda la epoca estival

Crearon el registro de
emprendedores digitales

El Registro de Emprendedores
Digitales de Suardi (Reds) imple-
mento la municipalidad de Suardi
para acompañar a los emprende-
dores y brindar seguridad a los
consumidores.

Con el objetivo de acompañar
los nuevos emprendimientos co-
merciales con potencial de creci-
miento, que conllevan a nuevas
fuentes de trabajo e influyen direc-
tamente en el movimiento econó-
mico social local, se implementó
el Reds

Buscan generar condiciones
equitativas con el comercio físico

tradicional existente, fijando con-
diciones que respeten la posibili-
dad de realizar actividades comer-
ciales lícitas sin afectar las reglas
de la sana competencia.

Todos aquellos que comercia-
lizan cualquier tipo de producto a
través de medios virtuales deben
registrarse en el municipio cum-
plimentando mínimos requisitos.
Al cumplimentar el trámite los
emprendedores recibirán sticker
para ser pegados en los empaques
de los productos a los fines de brin-
dar a los consumidores certifica-
ción de que son parte de Reds

Así mismo quienes comercia-
licen alimentos a través del referi-
do registro contaran con la certifi-
cación para la manipulación de
alimentos lo que significa seguri-
dad bromatológica para quienes
adquieran los productos mediantes
las redes

Acuerdo para
dicatado de idioma

Durante los primeros días del
mes de febrero, el Intendente Hugo
Boscarol firmó la renovación del
acuerdo con el Centro Universita-
rio de Idiomas (CUI).

Dicho centro otorga certifica-
ciones conjuntas con la UBA (Uni-
versidad de Buenos Aires) y ofre-
ce la posibilidad de cursar 25 idio-
mas de manera virtual, con una bo-
nificación del 15% sobre el precio
original, a quienes se inscriban a
través de la Municipalidad de
Suardi.

Pasos para la inscripción: Se
debe ingresar a https://cui.edu.ar/
inscripcion_online.php y completá
los datos solicitados. Al seguir los
pasos que indica la página se debe
colocar el código promocional
«Suardi» en el paso siguiente se
elige la forma de pago para ser
alumno del CUI

Por consultas escribir a:
respuestaalumnos@cui.edu.ar o
acercarse a Casa de Mareilí
(Rivadavia 343).

Actualizaciones
para docentes

La Coordinación de Educación
comunica a los docentes de la co-
munidad que se encuentran abier-
tas las inscripciones para trayec-
tos formativos del Instituto Nacio-
nal de Formación Docente.

Con cursado 100% virtual en
tramos de  3 clases con frecuencia
semanal  para tramos de forma-
ción con una carga horaria de 15
hs y actualizaciones académicas en
3 trimestres con una carga de 210

210 hs.
Para conocer los tramos de

Formación se debe ingresa r a
bit.ly/Tramos2023 y para actuali-
zaciones académicas en: bit.ly/
Actualizaciones2023

Becas
Se encuentran abiertas las ins-

cripciones para acceder a las be-
cas Municipales y el Complemento
Becario para Residencias

Se trata de una herramienta
económica para facilitar la inclu-
sión y la permanencia en el siste-
ma educativo de los adolescentes,
jóvenes y adultos de Suardi.

Las becas están destinadas a
estudiantes de nivel superior, uni-
versitario o terciario, de posgrado
o de capacitaciones específicas.

Este mes de marzo se abrirá la
convocatoria para nivel secunda-
rio, modalidad especial y nivel
medio y primario para adultos.

Entrega
FAE

La entrega del Fondo de Finan-
ciamiento Educativo a los estable-
cimientos escolares de la ciudad y
el campo  por un monto total de $
2.445.000

Jardín de Infantes Nº 16;  Es-
cuela Especial Nº 2141; Escuela
Nº 6141; Escuela Nº 559; Escuela
Técnica Nº 500; E.E.SOPI. Nº
8091, Escuela Nº 6307; Escuela Nº
995; Escuela Nº 1038; CER Nº
591; CER Nº 293; I.S.P.I. Nº 4050;
E.E.M.P.A. Nº 1266;  C.A.E.B.A
Nº 219 y Núcleo Secundario Nº
3500 son las entidades beneficia-
rias

Mural plasmado en la Estación de Arte

Suardi
Mural en la Estación de Arte al cerrar ciclo de verano
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